

Le Pion du Roi

Cercle d'échecs « Le Pion du Roi »

Taverne de l'Union, 3^e étage, Grand'Place 27

1400 Nivelles



Gazette gratuite à publication interne et aléatoire strictement destinée et réservée aux membres du Pion du Roi à des fins documentaires et pédagogiques à l'exclusion de tout usage commercial.

Numéro 31 du 26 février 2016

Rédacteur Yves Deschuyter



Nouvel inscrit

Et un nouveau joueur de plus, un ! Et en plus il est sympa. Que demander de plus. Thomas Legrand fréquente avec assiduité les différentes activités que notre cercle propose et n'attend que la première occasion pour croiser le bois dans le cadre d'une compétition officielle. Justement, ça tombe bien, vendredi prochain nous ouvrons le championnat Blitz 2016 !

Championnat

Un petit tour en troisième division

Sixième journée de compétition en troisième division.

Les journées se suivent et ne se ressemblent pas en troisième division où les luttes sont à couteaux tirés entre les protagonistes. Force est toutefois de constater les excellentes prestations d'Yves Roulez en ce début d'année qui engrange victoire sur victoire même si hier il a marqué le pas, partageant l'enjeu contre André Simon, l'homme ne déméritant pas. Il faudra être fort pour l'empêcher de remporter le tournoi cette année. Toutefois, des joueurs comme André Simon, précisément, ou Jean-Claude Herman attendent leur heure et pourrait bien créer la surprise en cas de faux pas toujours possible de notre nouveau camarade de jeu.

Quel sera le verdict à l'issue du championnat de troisième division ?

Bien malin qui pourrait le dire car Mathieu Navez était lui aussi dans une phase ascendante avant de chuter face à Jean-Claude Herman en embuscade. La montée en puissance de Mathieu Navez coïncidant avec le début des formations prodiguées par Peter Grijp. Si ceci devait se confirmer nous aurions peut-être du souci à nous faire...

L'arrivée de nouveaux joueurs en la personne d'Eric Puttemans et de Gérard Pètre apporte par ailleurs du sang neuf à cette troisième division autrefois considérée comme le purgatoire et qui apparaît maintenant comme l'antichambre de la seconde division en attendant mieux tant la qualité du jeu qui s'y déroule s'est trouvée relevée ces derniers mois.

Mais on ne saurait aborder la question de la troisième division sans parler du troisième échiquier...

A l'Est du radiateur, à la table présidentielle, là où le chauffage ne s'arrête jamais, là où il se murmure à l'oreille des pion qu'on y préfère l'horloge du Poitou à la pendule électronique et ce, même si ma fille ne s'appelle par Cécile, Georges Detrogh était convié ce vendredi soir à rencontrer Marie-Louise Burlet dans ce qu'il est convenu d'appeler un classique parmi les classiques, le « Bossemans et Copenolle » des échecs ! Il faudra qu'on y revienne... et comptez sur moi pour y revenir...

A l'Elysette, donc Georges Detrogh s'en allait récolter fleurettes, du moins l'espérait-il.

Au terme d'une partie serrée, comme à son habitude, Marie-Louise Burlet pliait sous les attaques de son adversaire, concédant la victoire à Georges Detrogh là où nous avons vu celui-ci sombrer quelques semaines plutôt, trahi par une pendule.

Rappelons que les deux premiers classés montent de division et que chacun possède sa chance dans un système « aller-retour » plus ouvert que jamais !

Rien n'est fait, qu'on se le dise.

Tournoi « Spécial »

« I'm special, so special... »

Les joueurs de première et deuxième division se sont affrontés ce vendredi à l'occasion de la première ronde du Tournoi « Spécial » organisé afin de compenser la différence de parties existant entre ces championnats et celui de troisième division qui comptabilise quatre parties de plus sur l'ensemble de la compétition. A l'issue de

la première ronde de ce tournoi qui verra donc les protagonistes s'affronter à quatre reprises, les résultats sont mitigés comme en témoigne le compte-rendu que nous en faisons.

La partie opposant Peter Grijp à Cédric Dupéron fut sans surprise même si à l'issue de celle-ci Cédric Dupéron se montrait plutôt satisfait de sa prestation et soulignait la bonne résistance offerte à son adversaire. Moins satisfait par contre, Henri Deschuyter qui regrettait amèrement d'avoir négligé sa fin de partie contre Yvon-Alain Minne. Dominant son adversaire en début et milieu de jeu, Henri Deschuyter d'effondrait en finale, négligeant les principes élémentaires de prudence pour se faire finalement surprendre par Yvon-Alain Minne. Plus équilibrées la partie entre André Mouchart et Christophe Alleaume voit la nulle récompenser les efforts de ces deux joueurs tandis que Raphaël Murphy arrache une superbe partie nulle contre forte partie en la personne de Giovanni Kelemen. Au rayon des surprise, toujours, la victoire de Cécile Grégoire opposée à Yvon Barbier et la nulle conquise par Yves Deschuyter face à Samuel « Python » Monnier en petite forme actuellement comme en attestent ses dernières contre-performances.

Activité Shopping 2016

La tenue d'un stand au Shopping Center de Nivelles Sud se précise peu à peu. Initialement envisagée pour le mois de février, cette activité dut être postposée pour des raisons d'agenda.

La date actuelle, arrachée de haute lutte par Marie-Louise Burlet, est fixée au samedi 26 juin, date à laquelle le cercle du PDR tiendra donc un stand ludique et informatif à destination du plus grand nombre.

Certes les modalités d'organisation doivent encore être précisées mais l'on peut déjà dire sans se tromper que l'on aura bien besoin de bénévoles afin d'animer le stand.

Au programme du jour, des parties d'échecs, des parties d'échecs, des problèmes et encore des parties d'échecs.

A bon entendeur...

Fréquentations

Non seulement nos fréquentations sont bonnes, je vous remercie de vous en inquiéter, mais en plus elles s'améliorent...

Bref, toujours plus de monde à nos journées de compétitions et toujours plus de nouveaux membres indiquent que nous sommes dans le bon !

L'amélioration du nombre de joueurs inscrits à chacun de nos tournois, l'augmentation du nombre de membres ainsi que l'augmentation de la qualité du jeu de chacun de nos joueurs tout en conservant l'esprit de franche camaraderie qui existe au sein du cercle, voilà les objectifs que nous fixions il y a six mois dans le cadre de la relance du PDR. A la fin février nous pouvons dire que

ces résultats sont d'ores et déjà atteints grâce aux différentes initiatives prises par le comité ainsi qu'à la complicité de chacun des membres dans la réalisation pratique de ces objectifs.

Bravo et merci à tous.

Formation permanente

Depuis le début de l'année Peter Grijp assure avec maestria sinon brio la formation échiquéenne de nos troupes ! Dynamiques et intéressantes ces séances rassemblent toujours plus de joueurs de tous les niveaux et ça se voit ! Parties de plus en plus disputées, meilleure compréhension des positions... le jeu de chacun s'en trouve renforcé et il se pourrait bien qu'à l'avenir, Peter Grijp ait de plus en plus de difficultés à gagner ses parties. C'est tout le mal que nous nous souhaitons. Merci à lui pour son abnégation.

Au rayon formation des jeunes Pascal Pauwels a toujours autant de succès également avec encore huit participants ce dernier vendredi. Des jeunes qui à l'issue de cette formation devrait être aptes à rejoindre nos rangs.

Interclubs

« Un capitaine heu-reux ! »

Et nous le sommes pour lui. Très sincèrement et en toute amitié il nous faut souligner le boulot abattu depuis le début de la saison par notre délégué aux affaires extérieures, en charge de l'organisation et de la tenue des interclubs auprès de notre Cercle !

Depuis le mois de septembre 2015, Jean-Claude Herman travaille sans relâche pour faire de notre équipe représentative le fer de lance du Pion du Roi de Nivelles.

Dans l'ombre car l'homme est discret, s'appuyant sur une organisation sans faille car l'homme est méticuleux, avec opiniâtreté car l'homme est presque breton, Jean-Claude Herman est parvenu à mettre sur pied, et pourtant l'homme est marin, une équipe possédant un noyau de forts bons joueurs dont la moyenne Elo tourne autour des 1700 points les meilleures semaines. Match après match, notre capitaine et son équipe, résistent aux sirènes et gardent le cap, engrangeant les succès et se retrouvent ainsi propulsés dans le groupe des cinq premiers de la division dans laquelle les joueurs du Pion du Roi sont en lutte.

Mieux, sans l'une ou l'autre petite perte de points inopinée, l'équipe du PDR aurait pu se retrouver encore plus haut dans le classement! Mais ceci est imputable à un manque d'expérience qu'il serait malvenu de reprocher à qui que ce soit. C'est d'ailleurs l'un des nombreux mérites de Jean-Claude Herman qui a su insuffler une nouvelle dynamique à notre équipe tout en respectant un équilibre entre les joueurs novices et expérimentés, s'inscrivant ainsi dans la droite ligne du renouveau du PDR ! A la date d'aujourd'hui restent trois journées de compétition qui

pourraient bien nous voir glaner encore l'une ou l'autre place au classement général, qui sait ?

Qu'importe, les résultats actuels sont déjà bien au-dessus de nos espérances et nous tenons à en remercier les joueurs ayant intégrés l'équipe cette année ainsi que son capitaine à qui revient le mérite de la « Clairvoyance ».

Gageons que, l'appétit venant en mangeant, la saison prochaine sera encore meilleure que celle-ci ! Une pression, une...

Coupe du bourgmestre

Vendredi 8 janvier 2016, 20 heures, 3^e étage de la Taverne de l'Union

Parmi les activités envisagées dans le cadre de la relance du PDR la tenue d'une coupe du bourgmestre retient toute notre attention, l'intéressé, Mr Huart se montrant enthousiaste à cette idée. Dans cet esprit les premiers contacts seront pris dans le courant du mois de mars avec les écoles communales afin de sensibiliser les directions d'école à cette organisation et lancer cette compétition à la rentrée de septembre avec l'aval et pourquoi pas, le support des autorités communales.

L'occasion de renforcer toujours plus nos excellentes relations avec les autorités communales et de faire le point sur les autres initiatives engagées parmi lesquelles l'installation de tables d'échecs dans l'espace public nivellois.

Les choses bougent et ce n'est pas fini !

Nous ne résistons pas à la tentation de présenter une pendule d'échecs de marque Koopman assez particulière car correspondant à une forme de jeu consistant à jouer alternativement les coups au bout d'un temps imparti identique pour chaque joueur, à la sonnerie de l'alarme le joueur au trait devant impérativement avoir joué son coup.

Cette pendule électrique appartenait au club hollandais d'Ermeloo qui l'utilisait en 1943 et elle semble avoir été spécifiquement construite à la demande de ce club dans lequel cette forme de jeu connaissait un certain succès.

La suite au prochain numéro...

Pendules

